

## -Aktuelle Pressemeldung-

### **Münchener Hornhautbank ausgezeichnet**

*Deutschlands größte unabhängige Hornhautbank jetzt  
ISO 9001:2000 zertifiziert*

**München, 30. November 2006. Als erste unabhängige Hornhautbank deutschlandweit ist die Hornhautbank München nach internationalem Qualitätsstandard (DIN EN ISO 9001:2000) zertifiziert worden. Damit erfüllt das größte deutsche Institut seiner Art bereits jetzt neu geforderte EU-Regularien, noch bevor diese in nationales Recht umgesetzt worden sind.**

In Deutschland werden jährlich mehr als 4.000 Hornhauttransplantationen durchgeführt und die Wartelisten sind lang: ca. 5.000 weitere Patienten warten auf ein Spenderorgan, um ihr Augenlicht wiederzuerlangen. Zwar verfügen in Deutschland derzeit insgesamt 22 Kliniken über Hornhautbanken, doch decken diese weitgehend nur ihren eigenen Bedarf ab. Hier nimmt die Hornhautbank München eine einzigartige Position ein. Die 1991 von dem bekannten Münchener Augenchirurgen Professor Dr. Thomas Neuhann gegründete Institution ist die erste und bisher einzige klinikunabhängige Stelle, die gemeinnützig arbeitet und Kliniken und Praxen in ganz Europa mit Hornhauttransplantaten versorgt.

„Um diese Versorgungswege auch künftig zu sichern, haben wir uns einer strengen Prüfung nach DIN EN ISO 9001:2000 unterzogen“, so Professor Neuhann. Die neue ISO-Norm ist prozessorientiert und trägt den neuesten Qualitätsmanagementerkennnissen Rechnung. Entscheidende Kriterien sind u.a. ein etabliertes, standardisiertes Managementsystem, kontrollierte Dokumentation aller Fälle, Rückverfolgbarkeit der einzelnen Abläufe sowie eine standardisierte Zusammenarbeit innerhalb der EU. Mit dieser Zertifizierung wird nicht nur das hohe Niveau bestätigt, auf dem die Hornhautbank München seit langem arbeitet, sondern auch gegenüber den Empfängern der Transplantate, also den Kliniken und OP-Zentren, ein von unabhängiger Seite zertifizierter Standard dokumentiert.

Interessierte, die sich über Hornhauttransplantationen oder die Möglichkeit einer Hornhaut-Spende informieren möchten, können sich direkt an Frau Andrea Gareiss-Lok, Augenbanktechnikerin und Geschäftsführerin der Hornhautbank München, unter der Rufnummer 089/132910 wenden. Nähere Informationen finden Sie auch im Internet unter **[www.hornhautbank-muenchen.de](http://www.hornhautbank-muenchen.de)**

**Pressekontakt**

Andrea Gareiss-Lok (CEBT)  
Hornhautbank München gGmbH  
Nederlingerstraße 35  
D-80638 MUENCHEN GERMANY  
tel +49-89-132910  
fax +49-89-132911  
e-mail [hbmbank@t-online.de](mailto:hbmbank@t-online.de)  
[www.hornhautbank-muenchen.de](http://www.hornhautbank-muenchen.de)